

Compte rendu du conseil d'école n°3 **Lundi 8 juin 2020 à Plassay**

La séance débute à 18h30.

Présents :

Enseignants : Monsieur LEYRIS (directeur de l'école de Plassay), Mesdames GONZALEZ et THOMAS (adjointes).

Représentants des communes : Monsieur BACHEREAU (maire de Plassay, Président du SIVOS), Madame VINET (déléguée du SIVOS, Mairie de Plassay).

Représentants des parents d'élèves : Mmes BLOT, DRILHON et M. GUILLON.

Absents excusés :

Madame SALMON (Inspectrice de l'Education Nationale).
Madame LESAGE (DDEN)

En raison des règles de distanciation dues au contexte du COVID 19, les représentants de parents d'élèves suppléants n'ont pas été invités.

Dans ce contexte, le 3^{ème} conseil d'école se tient dans chaque école du RPI.

1) Effectifs et prévisions pour la rentrée 2020

Actuellement, 85 élèves sont scolarisés à l'école maternelle de Plassay :

29 PS ; 24 MS : 32 GS répartis comme suit :

- Classe PS / GS1 : 11 PS + 16 GS soit 27 élèves
- Classe PS / GS2 : 11 PS + 16 GS soit 27 élèves
- Classe PS / MS : 7 PS + 24 MS soit 31 élèves

Les prévisions pour la rentrée 2020 sont :

PS : 22 (à ce jour, 17 PS sont inscrits)

MS : 31 (2 inscriptions pour la rentrée)

GS : 23 (1 radiation pour la rentrée)

Soit un total de 76 élèves à l'école maternelle de Plassay

CP: 28

CE1: 25

CE2: 30

CM1: 29

CM2: 28

Soit un total de 216 élèves sur le RPI

2) Sécurité à l'école : protocole sanitaire

Le protocole sanitaire en date du 3 mai 2020 du Ministère de l'Education Nationale nous oblige à la plus grande prudence.

Les règles de base essentielles du protocole sanitaire sont les suivantes :

- la distanciation physique ;
- le respect des gestes barrière ;
- la limitation du brassage des élèves ;
- le nettoyage et la désinfection régulière des locaux et matériels.

Voici le fonctionnement qui a été mis en place depuis la réouverture de l'école le 11 mai :

Arrivée du matin :

Portail ouvert à 7h30, refermé à 8h50.

Circulation : cf plan

- garderie : dans le hall d'entrée de l'école
- classe M. LEYRIS : passer par la porte extérieure de sa classe
- classe Mme THOMAS : passer par la porte extérieure de sa classe
- classe Mme GONZALEZ : passer par le hall d'accueil

Les parents restent derrière le portail ; l'ATSEM (Nathalie M.) dirige les élèves en fonction de la classe où ils doivent aller.

Les élèves posent leurs affaires sur des chaises qui leur sont attribuées dans la classe (vêtement et sac).
Le goûter pour la garderie du soir est laissé dans le sac.

Lavage des mains :

Plusieurs lavages dans la journée avec utilisation de papier sopalin pour s'essuyer. Plus de torchon.

- A l'arrivée des enfants dans la classe
- Avant la récréation du matin dans la classe (sauf si passage au toilette de l'enfant)
- Après la récréation du matin dans la classe
- Avant la cantine dans les sanitaires
- Après la cantine dans les sanitaires
- Avant la récréation de l'après-midi dans la classe
- Après la récréation de l'après-midi dans la classe
- Avant la sortie de fin de journée

Soit au moins 8 fois dans la journée.

Désinfection des locaux et du matériel :

A chaque sortie en récréation, les salles de classes sont aérées et les endroits et matériels utilisés par les enfants sont désinfectés.

Les toilettes utilisées par les enfants sont désinfectées après chaque utilisation (bouton de la chasse d'eau et le poussoir du lavabo y compris).

Chaque classe est équipée de spray avec produit désinfectant ainsi que de lingettes.

En journée, un désinfectant virucide est utilisé.

Le soir, une désinfection totale avec un produit adapté (javel) est effectuée.

Un petit bidon de désinfectant est mis sur une petite table à l'entrée de l'école pour le personnel qui arrive.

A 10h15, un personnel communal nettoie le hall d'accueil.

Sur la pause méridienne, les classes sont aérées et les tables et les chaises sont désinfectées.

M. BACHEREAU indique qu'une fiche de suivi sanitaire est présente dans chaque lieu de l'école et est remplie à chaque désinfection par l'agent communal qui a effectué la tâche.

Récréation :

La cour est partagée en 3 zones (une pour chaque classe) avec des barrières et de la rubalise.

La structure avec toboggan est isolée également et interdite aux enfants.

Circulation : cf plan

→ classe M. LEYRIS : passer par le hall d'accueil

→ classe Mme THOMAS : passer par la salle de motricité

→ classe Mme GONZALEZ : passer par la porte extérieure de la classe

Les horaires sont élargis à 10h15 – 11h30 mais la durée de la récréation reste fixée à 30 min en fonction des besoins des enfants.

Des craies sont mises à disposition des enfants pour dessiner dans la cour.

Les enfants amènent également des jeux et livres afin de rendre plus agréable le moment de récréation.

Dortoir :

Les lits des PS sont distants d'1m chacun.

Cantine :

Pour éviter de se croiser, la classe de M. LEYRIS passe aux toilettes à 11h45 et la classe de Mme GONZALEZ à 11h55.

La classe de Mme THOMAS a des toilettes juste à côté de sa classe uniquement pour ses élèves.

Les enfants vont 2 par 2 accompagnés de l'ATSEM de la classe puis reviennent s'asseoir en classe attendre les autres jusqu'à être pris en charge par le personnel communal.

Dès le service de cantine fini, les PS repassent aux toilettes, se lavent les mains et vont au dortoir sans attendre 13h20. Les MS vont faire un temps calme dans la classe et les GS vont jouer dehors dans la cour en respectant bien leurs zones respectives.

Fin de journée :

A 16h10, lavage des mains dans la classe.

A 16h15, habillage des enfants.

A 16h20, chaque enseignant envoie les enfants à l'ATSEM au portail dès qu'il a vu les parents de l'enfant. Les parents restent derrière le portail comme le matin.

Les enfants qui vont à la garderie sont remis au personnel communal.

Enfant malade :

Si un enfant est malade, il est isolé dans la classe verte avec une ATSEM et les parents sont prévenus afin qu'ils viennent le chercher au plus vite ainsi que le maire.

Un test sera demandé à effectuer rapidement.

Le directeur prévient le médecin référent et l'IEN.

Garderie :

Le hall d'accueil est le nouvel endroit choisi pour la garderie.

3) Ecole à la maison et continuité pédagogique

Durant toute la période de confinement, les élèves sont restés en lien avec les enseignants et ont continué d'apprendre « à distance ».

Les enseignants ont proposé des activités régulièrement soit sous forme de padlet hebdomadaire (classe PS/MS), soit sous forme d'envois quotidiens (classes PS/GS) et sont rentrés en contact régulièrement par mails et par téléphone avec l'ensemble des élèves afin de s'assurer que tous continuaient de progresser.

M. LEYRIS s'est chargé de l'envoi des activités à l'ensemble des élèves de l'école ; Mmes GONZALEZ et THOMAS ont été volontaires pour accueillir les enfants des personnels soignants mobilisés par la crise pendant toute la période de confinement.

Cet accueil a été élargi aux écoles du RPI puis aux écoles de Saint Porchaire et de Souligonne. Dans l'ensemble, les enfants ont donné beaucoup de nouvelles et ont partagé leur travail avec leur enseignant.

M. BACHEREAU remercie les 2 enseignantes qui ont accueilli les enfants des parents mobilisés par la crise sanitaire. Il ajoute que ce principe de solidarité était nécessaire et très important et qu'il était de notre devoir de le faire.

4) Réouverture progressive des écoles

Afin de réussir cette réouverture de l'école, la décision a été prise de n'accueillir au début que les GS et les enfants « prioritaires ». Les enseignants, en partenariat avec la municipalité, ont préféré prendre le temps de réussir l'accueil d'un nombre limité d'enfants tout d'abord avant de proposer à d'autres élèves de reprendre l'école les semaines suivantes.

Nous avons donc commencé avec en moyenne 3 / 4 élèves par classe pendant les 5 premiers jours de classe.

Un point a été fait le 19 mai et l'accueil des enfants a été élargi aux MS. Suite à de nouvelles directives, les PS ont été également intégrés à ce retour en classe.

Ainsi, l'école accueille en rotation 2 jours / 2 jours (lundi, mardi / jeudi, vendredi) tous les élèves qui en ont émis la demande :

- Mme GONZALEZ : 2 PS +8 GS soit 10 élèves par jour
- Mme THOMAS : 1 PS +9 GS soit 10 élèves par jour
- M. LEYRIS : 1 PS +8 MS en début de semaine et 2 PS +7 MS soit 9 élèves par jour

Les élèves prioritaires sont accueillis les 4 jours de la semaine.

Sur l'ensemble des 3 classes de l'école, 40 élèves sont accueillis actuellement.

Afin de pouvoir accueillir le maximum d'élèves, certains enfants de GS scolarisés dans la classe de Mme THOMAS sont accueillis dans la classe de Mme GONZALEZ.

Mes DRILHON et BLOT ajoutent qu'à la rentrée, il faudra certainement remettre les enfants à niveau car tous n'ont pas repris le chemin de l'école et que certains ont dû moins progresser.

La garderie matin et soir, la cantine ainsi que le transport scolaire sont assurés.

5) Questions diverses des représentants des parents d'élèves

Les 3 écoles :

Quand pourra-t-on obtenir la liste des fournitures scolaires pour la prochaine rentrée ? Beaucoup de magasins gonflent les prix au mois d'août quand la CAF verse l'allocation...

La liste des fournitures scolaires pour la prochaine rentrée sera donnée avant la fin de l'année scolaire, comme cela se fait tous les ans.

Savez-vous comment vont se répartir les CE2 l'année prochaine entre St Sulpice et les Essards ?

Non, pas pour le moment. Il y aura des CE2 à St Sulpice et aux Essards. Les enseignants travaillent sur les répartitions tout le mois de juin. Les élèves seront répartis de façon à former des classes équilibrées et homogènes. Dès que les effectifs et les répartitions seront stables, avant la fin de l'année scolaire, les parents seront informés. Il faut garder à l'esprit que des changements peuvent avoir lieu en fonction de l'évolution des effectifs au cours de l'été.

Plassay :

Au vu de la situation sanitaire actuelle, dans le cas où nous serions toujours dans cette situation en septembre, quelle pourrait être l'éventuelle organisation de l'école maternelle ? Les enfants de grande section, notamment, auront-ils une scolarité / un apprentissage différent par rapport à cette fin d'année ? Faut-il envisager qu'ils n'iront à l'école qu'une à deux fois par semaine au vu de l'effectif des élèves ?

Actuellement aucune information n'a été fournie concernant la rentrée de septembre 2020.

Mme DRILHON tient à la fin de ce conseil d'école lire une lettre écrite par l'ensemble des représentants de parents d'élèves :

Ce soir, Parents et représentants des parents d'élèves souhaitons prendre la parole afin d'adresser quelques mots tout d'abord aux instituteurs des trois écoles.

La crise sanitaire que nous vivons, vous a conduit du jour au lendemain, à faire preuve d'une grande réactivité afin de palier à la fermeture des écoles et surtout à maintenir une scolarité à la maison pour nos enfants I Tout d'abord peut être un peu sceptiques et surtout anxieux pour l'avenir de nos enfants face à « l'arrêt » de leur instruction, vous avez su très vite mettre en place tout ce qui était possible pour nous permettre; à nous parents, de devenir des instits en herbe, et de maintenir le lien si important pour nos enfants avec l'école. Beaucoup d'entre nous tenions à vous dire MERCI pour votre implication quotidienne, pour votre professionnalisme, pour vos conseils dans les moments où, nous avons l'espace d'un instant pu nous rendre compte de combien il n'est pas donné à tout le monde de s'improviser instit', de combien il faut faire preuve de patience certains jours (voir tous les jours ...), mais aussi pour tout le temps passé pour certains d'entre vous à corriger chaque soir individuellement les copies de nos enfants et de trouver chaque soir un petit mot de félicitation et d'encouragement pour eux ! Du fond du cœur et aux noms de nombreux parents d'élèves MERCI!!!

De même nous tenions également à adresser aux mairies et à leurs personnels, un grand merci pour leur réactivité face à cette crise, et aux décisions devant être prises parfois en quelques jours seulement. Nous notons pleinement l'implication des élus et du personnel pour accueillir dans les meilleures conditions qui soient nos enfants depuis le 11 mai et nous ne doutons pas que vous ayez fait au mieux pour tous avec les moyens que vous aviez à votre disposition. Alors MERCI à vous également.

« Applaudissements ! »

La séance est levée à 19h40.

Le secrétaire de séance :
M. LEYRIS



Le président de séance :
M. LEYRIS

